



Vorlage Nr. 18-O-02-0042

## Tagesordnungspunkt 4

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes  
Wiesbaden Westend/Bleichstraße am 5. Dezember 2018

### Ortsbeirat bei der Digitalisierung des Verkehrs beteiligen

---

#### Antrag der Fraktion DIE LINKE:

Der Ortsbeirat fordert den Magistrat auf, umgehend und ausführlich über das Verkehrsdigitalisierungsprojekt (DIGI-V) zu informieren und seine Stellungnahme einzuholen.

#### Begründung:

Nach den Richtlinien über die Beteiligung der Ortsbeiräte im Rahmen der Hessischen Gemeindeordnung (§ 82 HGO) sind diese zwingend und rechtzeitig bei Planungen von Verkehrsanlagen, insbesondere bei Verkehrsberuhigungsmaßnahmen in Wohnbezirken, sowie Lichtzeichenanlagenprogrammen zu beteiligen. Die Vorlagen für das Verkehrsdigitalisierungsprojekt (DIGI-V) sind in den Stadtverordnetenversammlungen vom 6. September 2018 (im Grundsatz) und am 8. November 2018 (Finanzierung) ohne Beteiligung der betroffenen Ortsbeiräte beschlossen worden. Dies ist ein Verstoß gegen die Hessische Gemeindeordnung.

Die Ortsbeiräte insbesondere im Innenstadtbereich sind in hohem Maße betroffen und an einer Verminderung des Durchgangsverkehrs interessiert. Für uns stellt sich die dringende Frage, ob die für das Verkehrsdigitalisierungsprojekt vorgesehenen 30 Millionen Euro nicht besser in eine Reaktivierung der Aartalbahn gesteckt werden sollten. Damit könnte ein alternatives Verkehrsmittel für den Pendler- und Durchgangsverkehr angeboten werden.

#### Beschluss Nr. 0126

Der Antrag der Fraktion DIE LINKE wird antragsgemäß beschlossen.

+

+

Verteiler:

Dezernat V z. w. V.

Wild  
Ortsvorsteher